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又一全球生物医药孵化基地落地张江
将成撬动海内外资源“核心枢纽”

宠博会今夏浦东再登场■本报记者 杨珍莹

日前，维亚生物科技（上海）有

限公司国际孵化基地在张江园区

沈括路 581 号 4 楼揭牌，此举标志

着维亚生物在生物制药领域的全

球创新创业孵化战略迈出重要的

一步。

维亚生物CEO毛晨表示，“作为

公司全球创新创业孵化战略实施的

重要载体，孵化基地将成为撬动海

内外资源的‘核心枢纽’，借力这一

‘枢纽’，维亚生物将汇聚大学、研究

机构、知名药企等高端资源，引流高

端人才、优秀伙伴进入中国，从而缩

短国内外在生物医药风险投资、原

创新药产业孵化环境与能力两方面

的差距，加速我国生物医药产业的

发展进程。”

预计每年
将孵化10余家企业

此次揭牌的孵化基地面积为

2800平方米，可同时孵化超过 10个

生物医药项目。据维亚生物方面介

绍，其将为入孵项目提供专业的技

术平台和服务，同时通过整合天使

投资、产业基金以及政府引导基金

等投资资源，帮助入孵项目快速成

长。目前孵化基地在孵的生物医药

项目已有 6个获得A轮融资、1个项

目已进入B轮融资，在孵项目中60%
以上为境外合作项目。

为何选择在张江设立国际孵化

基地，维亚生物表示，看中的是张江

生物医药产业的先发优势。

作为中国的“药谷”，张江近年

来在新药原创领域的努力有目共

睹。一项调研表明，张江已成为全

球生物医药研发机构、人才最集聚

的地方。我国食药监总局每批准 3
个一类新药，就有 1个来自张江；最

近连续几年，张江从国家新药创制

重大专项中拿到的经费占全国 1/3；
张江企业申报新药的成功率，是全

国平均水平的3倍。

双边孵化模式
把项目引入张江

辉瑞、罗氏、诺华等全球前20名

制药公司是维亚生物的“常客”。替

世界制药巨头完成研发任务，维亚

生物一年产值达到两三亿元。

过去数年中，维亚生物通过医

药外包研发的模式，帮助3家客户孵

化了 4个原创新药在美国进入了临

床研究，这些孵化成果得到美国资

本市场的充分肯定，目前这几家公

司市值都在10亿美元以上。

2014年，看好生物医药发展的前

景，维亚生物启动了全球创新创业孵

化战略，第一个全球创新孵化成果在

大洋彼岸的美国波士顿开花，“维亚

张江-波士顿原创新药国际孵化中

心”正式挂牌，一批最新的、极具潜力

的原创新药研发项目“种子”，通过这

个孵化中心漂洋过海来到张江。

波士顿孵化中心采取了“张江-
波士顿双边孵化”模式，可最大程度获

得原创新药带来的未来收益：即项目

研发在张江，收益也回归张江，通过这

些项目带动新药研发产业链的发展。

据悉，目前已有7个国际化的原创新

药物合作项目引入张江。

本报讯（记者 陈洁）日前，记者从Wifi万能钥匙获悉，

由其参与投资的共享充电公司——上海和阅网络科技有限

公司目前已经完成了线下1000个网点的落地和推广，累计用

户已超过2.4万。

据了解，上海和阅网络科技有限公司是共享充电柜机

“掌充”的运营主体，一个柜机里面可配置多台充电宝，安装

在任何人流量大的地点，用户扫码关注支付押金和费用，就

可以拿出一个充电宝，在移动状态下使用。

目前，“掌充”共拥有 1000个网点，已经覆盖的场景包括

KTV、酒吧、餐厅、电影院、超市等27种线下门店。“掌充”有关

负责人表示，目前投放的这些网点完全是为了数据和产品积

累，因而主要侧重于场景的多样化。不仅如此，“掌充”还和5
万个网点商家达成了合作意向，将带来百万级用户增长。预

计今年将增加30万个网点，用户数进入千万级。

对于入局共享充电产业，Wifi万能钥匙相关人士告诉记

者，去年照片打印加关注的营销方式爆红，市场证明线下获

取流量已经有比线上获取流量价格更低的可能。Wifi万能

钥匙提前布局，对“掌充”进行投资，不仅是看中“掌充”线下

流量入口优势，更重要的是考虑到两家公司的联动效应，上

网和充电这两个手机用户的痛点，都得到了有效解决，尤其

是满足了游戏、直播等重度用户和高价值用户的迫切需求。

此外，Wifi万能钥匙方面还表示，桌面型共享充电宝前

期投入小，但应用场景也少，且需要培训服务员等后期维

护。而柜机型充电模式前期投入大，但后期几乎不需要维

护。目前，“掌充”已经在与政府沟通，意欲在景区内投放共

享充电宝柜机。

本报讯（记者 陈洁）昨日，本地生活服务平台58同城宣

布与腾讯达成最终协议，腾讯将向58集团旗下二手交易平台

转转，投资 2亿美元并逐步打通双方资源促进转转发展。根

据协议，58同城将把转转应用，以及58同城和赶集网上与二

手商品相关的频道注入至单独的实体集团（即“转转实体”）

中。

而腾讯将向这一新的业务集团投入2亿美元现金及其他

业务资源，获得其少数股权。58同城将继续为“转转实体”提

供流量和其他业务支持。公告称，预计这笔交易将于2017年
第二季度完成。

58同城方面表示，本轮融资后58集团将继续持有转转多

数股权。转转将继续专注于二手交易市场的拓展，深度挖掘

用户体验，加速提升转转在二手交易领域的服务和技术能

力。

对于此次注资，58集团CEO姚劲波表示，腾讯成为转转

的股东和合作伙伴，这对一家仅创建一年半的二手交易平台

是极大的认可和支持。中国的二手交易市场虽然还处在初

期阶段，但随着智能手机的普及，大众对于二手交易接受度

不断提升，为二手交易市场的拓展提供了广阔的空间。期待

在腾讯的支持下，转转能够更加快速有效地抓住机遇，开发

市场。

转转CEO黄炜则表示，自2015年11月转转发布以来，转

转的用户和订单的增长超过预期。转转希望能为用户和市

场提供新的价值，努力建设一个更诚信的C2C交易环境。

本报讯（记者 陈烁 通讯员 陆

玲）不管是商品的生产装配信息、跨

境运输信息，还是检验检测信息、查

验监管信息，乃至消费者的使用反馈

等，都可以通过一张小小的含NFC
（近距离无线通讯技术）芯片的二维

码标签实现。记者日前从上海出入

境检验检疫局外高桥保税区办事处

了解到，通过二维码标签实现的溯源

管理，现已在上海自贸区多个商品领

域应用，形成了“智慧检验检疫”解决

方案，使企业、消费者、监管者三方得

益。

据介绍，“进出口商品质量安全

溯源管理系统”就是利用物联网、移

动互联等现代化技术，以信息化手段

实现对商品的全流程管理，提升事

中、事后监管水平。

2015年 9月，“进出口商品质量

安全溯源管理系统”首次应用于上海

森兰保税展示交易中心的消费品

上。上海森兰保税展示交易中心是

上海自贸区外首个获批试点保税展

示交易功能的特殊区域，进口商品以

保税状态进入保税展示交易平台进

行展示、陈列、销售。

溯源管理应用后，商品进入森兰

的保税仓库，工作人员先加贴含

NFC芯片的二维码标签。有了这个

标签，消费者通过智能手机扫描二维

码，就能获取该产品的进口商信息、

进口报检信息以及实验室检测结

果。由于NFC芯片具有唯一标识，

不可复制伪造，能够确保商品一物一

码的特性，实现了产品进口、销售、售

后全流程可追溯。

为了抑制进口医疗器械的流通

领域的制假、贩假，如以国产冒充进

口产品、走私进口产品、翻修旧品以

旧充新等，该系统又开始应用于进

口医疗器械产品，世界心脏起搏器

“三巨头”之一——波科公司的 84
台心脏起搏器成为首批应用产品。

据了解，截至目前，波科公司已有

5000 余台心脏起搏器加贴了 NFC
电子标签，使溯源管理系统实现了

在进口心脏起搏器上的全流程监

管。

2016 年 7 月，上海国检局又将

“溯源管理”首次应用到全球维修业

务中。针对通用电气（GE）公司多

样化的全球维修模式，对每个维修

品加贴 NFC 电子标签，这样，就可

以通过读取电子标签信息，核实境

外装运前检验信息、境内维修企业

资质信息、进出境信息，维修件及已

维修件基础信息，确保待维修品和

已维修品均符合国家安全、卫生、环

保的相关要求。

上海国检局保税区办有关人士

介绍，藉由溯源管理系统，检验监管

部门通过对电子标签的管理加强了

与企业的沟通，通过对售后产品质量

信息的采集联系了消费者，通过对大

数据的分析掌握了检验监管的重点

方向，有助于对进口企业及进口商品

实现覆盖事前、事中、事后的全流程

监管；消费者通过扫描电子标签可迅

速了解商品的基本信息及进口监管

信息，如果发现商品有质量问题，还

可通过电子标签的信息反馈界面向

国检局及商家进行反馈，有助于后续

问题的快速处理解决；对生产企业来

说，加贴了NFC电子标签的商品相

当于拥有了一份证明产品正规性、真

实性、可靠性的保证书，有助于提高

消费者对商品的信任度，使企业、消

费者、监管者三方得益。

本报讯（记者 王延）2017“第六届上海国际宠博会”将

于今年 5月 5日-7日再度登上上海世博展览馆的舞台。据

悉，今年宠博会将有400多条犬只和逾1000只世界顶尖名猫

参加，旨在为到场观众奉献一场宠物盛宴。

据悉，展会特设“六大展区”——宠物食品展区、宠物用

品展区、世界名犬展示区、CKU比赛区、CFA比赛区、星宠秀

乐活区，展示范围包括宠物食品、保健品、生活用品、美容品、

宠物装、宠物用具、宠物医疗设备、疫苗、药品、宠物医院、活

体宠物等。届时将有来自 12个国家和地区的总共 260家企

业和众多宠物界大咖亮相。

作为本届展会的重点项目，CKU中国全犬种冠军赛将

吸引来自日本、韩国、菲律宾、中国台湾等国家和地区的 400
多条犬只参赛，在百余家海内外专业媒体的见证下激烈比

拼。全球顶级的猫猫选美比赛CFA世界名猫赛也将空降世

博展览馆，今年将有逾 1000只世界顶尖名猫来到上海，总价

值超过 3000万元，其中不乏布偶猫世界冠军、折耳猫世界冠

军、波斯猫世界冠军，以及现排名世界第一的幼猫“蓝丝绸”。

主办方上海外经贸商务展览有限公司方面表示，今年宠

博会将秉持“爱宠、爱家、爱生活”的展会主题，在过去 5年的

基础上再升级。除了琳琅满目的宠物用品、饕餮盛宴的顶级

宠粮、爱宠的衣食住行一站式采购外，展商们也将带来最新

的研发成果和创意智慧，集中展示更多新奇实用又有趣的爱

宠用品。

智慧检验检疫创新监管

溯源管理用于自贸区多个商品领域
Wifi万能钥匙入局
共享充电领域

“掌充”已完成1000个网点落地

二手交易平台转转
获腾讯2亿美元投资

溯源管理应用到进口医疗器械领域。 □上海国检局 供图

共建一个充满活力的人文小镇
（上接1版）“这说明老百姓有很

多通道反映诉求，诉求得到及时回应

就不需要到政府上访了。”徐惠丽说，

“现在百姓反映更多的，是怎么进一

步提升城市品质，加强公共服务。今

年全镇开足马力加大‘五违四必’整

治和中小河道整治，就是要为下一步

发展争取更大的空间。”

在唐镇的“十三五”规划中，有

“一心两轴五板块”的空间布局，社

区、园区、休闲区域彼此协调、错落有

致，让人对唐镇的新发展充满期待。

培育有温度的社区

如今，每到周末或节假日，唐镇居

民在朋友圈发的跑步、阅读、亲子、公

益等各种活动秀，都会引来一片艳羡。

在不久前的一个周末，因为有本

地居民做的网红美食集中展示，唐镇

的市民文化节活动人气爆棚。“有些

居民提前两个小时来排队，张嫲嫲塌

饼 3 分钟就卖完了。”徐惠丽笑言：

“就是这样的‘小确幸’让老百姓有获

得感。”

这些活动，有些是政府主导的，

有些是社会组织做的，还有的是居民

自发的，共同让唐镇成为了“有温度

的社区”，使居民快速融入。

有温度的同时，唐镇的人文气息

也越来越浓。

在唐镇去年做的一份文化地图

上，沿着唐陆公路两侧，分布着唐镇

文化创艺中心、唐镇文体中心、露德

圣母大教堂、东窑艺术工作室，以及

在建的国庆寺文化园林、唐城人文艺

术中心等。

在徐惠丽看来，高品质推进城乡

发展一体化建设最终比拼的还是软

实力，把内涵做出来非常重要。此前

凤凰卫视评论部主任何亮亮在参访

唐镇后评价说：“这是一个有品位、能

给老百姓带去温暖的社区。”

“这些是在我们‘乐活 1+i+N’

党建品牌引领下推进的。”徐惠丽表

示，“1”就是党建服务中心；“i”是“i
唐镇”微信公众号，通过互联网手段，

让党建品牌“亮”起来；“N”是盘活N
个社团网络——项目化的服务和活

动，形成“党组织引领社团、党员活跃

社团、社团服务群众”的局面，实现让

群众愿意参与、想参与、能参与、真正

参与。

创新推动均衡发展

如今的唐镇，在 2000 年由原唐

镇与原王港镇合并而成。唐镇现在

最大的短板，就包括两个老的镇域发

展不平衡，以及城乡发展的不均衡和

公共服务布局的不平衡。

对此，徐惠丽并不讳言，“我们的

城乡二元结构还很明显，有国际化社

区，也有纯农地区。针对这样的情

况，这两年下大力气去补，但是还没

有补到位，跟群众的需求还有差距。

所以在‘十三五’期间，实现均衡化、

高品质发展是我们追求的目标。”

对于社会治理，唐镇也正在实现

由管理向治理的转变。创新社会治

理，重新定位政府角色，搭好平台，长

袖善舞，统筹协调各方资源，用创新

的方法解决老问题，而不是简单的行

政管理。

在全区推广的代理经租，就是代

表性的一个案例。因为外来人口的

快速、无序涌入，加之区域房价居高

不下，催生、助长了唐镇区域群租房

市场。尽管频频开展整治行动，但治

标不治本。

如何为“群租族”找一个安稳的

家，还居民一个安全的生活环境？唐

镇率先试点了代理经租的方法，即引

进规范专业的租赁公司，收储居民手

中的闲置房屋，统一装修配置，成为

公租房性质的人才公寓。此后，唐镇

的群租就进入了平稳可控状态。

现在，围绕浦东新区提出的 15
分钟生活圈和文化圈，唐镇正在对所

有村居办公场所进行“去行政化机关

化”清理，把村居一切可以利用的空

间重新收拾一下，把冷冰冰的会议室

变成温馨的居民活动室，兼顾办公和

活动，既解决了居民需求，也使基层

干部和群众的融合度更高。

著名电台主持人秦畅和海波的

工作室落户在唐镇，城区的安静、农

村的干净以及人文气息是吸引他们

的重要原因。“安静和干净做到了，这

个地方就是美丽宜居的。”徐惠丽解

释，城里能做到安静，说明城市管理

是有序的，市民是有素养的；农村里

如果道路、河道、房屋等能做到干干

净净，说明管理是到位的。


